

А.В. Надеждин. АБУ ЮСУФ КАК ОДИН ИЗ УЧЕНИКОВ АБУ ХАНИФЫ В КОНТЕКСТЕ СТАНОВЛЕНИЯ ХАНАФИТСКОЙ ПРАВОВОЙ ШКОЛЫ // Вестник Российского университета кооперации. 2020. № 3(41). С. 143-147.

Автор (ы) А.В. Надеждин.

Author(s) A. V. Nadezhdin.

Индекс УДК 340.1

Название статьи: АБУ ЮСУФ КАК ОДИН ИЗ УЧЕНИКОВ АБУ ХАНИФЫ В КОНТЕКСТЕ СТАНОВЛЕНИЯ ХАНАФИТСКОЙ ПРАВОВОЙ ШКОЛЫ

Title of the article: ABU YUSUF AS ONE OF ABU HANIFA'S STUDENTS IN THE CONTEXT OF THE HANAFI LAW SCHOOL ESTABLISHMENT

Ключевые слова: Абу Ханифа; Абу Юсуф; ханафитский мазхаб; ханафитская правовая школа; мусульманское право.

Keywords: Abu Hanifa; Abu Yusuf; the Hanafi madhhab; the Hanafi school of law; Islamic law.

Аннотация: В статье раскрывается роль одного из самых известных учеников Абу Ханифы – Абу Юсуфа – в становлении и развитии ханафитской правовой школы в суннитской ветви ислама. Со ссылками на достоверные источники приводятся факты из биографии Абу Юсуфа, сведения о его взаимоотношениях со своим учителем. Отдельным аспектом рассматривается вопрос о сходствах и различиях в учениях Абу Ханифы и Абу Юсуфа. Особенностью статьи являются ссылки на актуальную судебную практику стран, в которых ханафитская правовая школа является преобладающей.

Представленная Абу Ханифой, учеником которого являлся Абу Юсуф, научно-правовая доктрина, сохраняясь в течение веков, сопутствовала как совершенствованию либеральных основ классического ислама через деятельность других исламских школ права, так и сохранению местной культуры народов, по своей сущности гармонизирующей с гуманистическими идеями и принципами. В связи с этим изучение и познание исламского фикха невозможны без учения Абу Ханифы и его последователей. Благодаря самоотверженным усилиям этого исламского правоведа и плеяды его учеников были сохранены и получили дальнейшее развитие национальная самобытность и традиционные ценности многих народов, исповедующих ислам.

Annotation: The article reveals the role of one of the most famous students of Abu Hanifa – Abu Yusuf in the formation and development of the Hanafi law school in the Sunni branch of Islam. With references to reliable sources, facts from the biography of Abu Yusuf and information about his relationship with his teacher are given. A separate aspect is the question of similarities and differences in the teachings of Abu Hanifa and Abu Yusuf. A special feature of the article is the references to the current judicial practice of countries where the Hanafi legal school is predominant.

Presented by Abu Hanifa, whose pupil was Abu Yusuf, the scientific and legal doctrine, preserved for centuries, accompanied both the improvement of the liberal foundations of classical Islam through the activities of other Islamic schools of law, and the preservation of the local culture of peoples, which in its essence is in harmony with humanistic ideas and principles. In this regard, the study and knowledge of Islamic fiqh is impossible without the teachings of Abu Hanifa and his followers. Thanks to the dedicated efforts of this Islamic jurist and the Pleiades of his students, the national identity and traditional values of many peoples professing Islam were preserved and further developed.

Контактные данные авторов: **НАДЕЖДИН Александр Владимирович** – преподаватель кафедры теории и истории государства и права. Межрегиональный открытый социальный институт. Россия. Йошкар-Ола. E-mail: amin066@mail.ru.

Contact details of the authors: **NADEZH DIN, Alexander Vladimirovich** – Lecturer of the Department of Theory and History of State and Law. Interregional Open Social Institute. Russia. Yoshkar-Ola. E-mail: amin066@mail.ru.

Страницы. 143-147.